

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Perkembangan dunia usaha memberikan lapangan kerja yang beragam bagi angkatan kerja. Salah satu angkatan kerja yang ada di Indonesia adalah sarjana, yaitu tenaga kerja yang telah menempuh pendidikan strata satu. Salah satu sarjana yang akan berkiprah dalam dunia kerja adalah sarjana ekonomi, khususnya dari jurusan akuntansi. Dalam dunia kerja, ada beberapa karir yang dapat dijalankan oleh sarjana akuntansi, misalnya sebagai akuntan publik, akuntan pemerintah, akuntan pendidik, dan akuntan perusahaan.

Adanya beberapa karir bagi sarjana akuntansi menunjukkan bahwa sarjana akuntansi bisa memilih karir tertentu dalam dunia kerja. Mahasiswa akuntansi sebagai calon sarjana akuntansi, dapat mempertimbangkan karir apa yang akan mereka jalani nantinya. Pilihan karir mahasiswa akuntansi dipengaruhi oleh beberapa faktor seperti gaji, kepuasan kerja, keamanan kerja, dan fasilitas kerja (Wijayanti, 2001).

Faktor-faktor yang mempengaruhi pemilihan karir mahasiswa dan jenis karir yang akan mereka jalani merupakan hal yang menarik untuk diteliti. Karena dengan diketahuinya pilihan karir dan faktor-faktor yang mempengaruhi pemilihan karir mahasiswa akuntansi, maka dapat diketahui mengapa seseorang memilih karir tersebut. Apabila dapat diketahui karir yang diminati mahasiswa, maka dapat direncanakan kurikulum yang sesuai dengan pilihan karir mahasiswa, sehingga

apabila mahasiswa telah menyelesaikan pendidikannya diharapkan lebih mudah menyesuaikan kemampuan yang dimilikinya dengan tuntutan dalam pekerjaan.

Pilihan karir bagi lulusan akuntansi tidak tertutup pada lulusan akuntansi saja, banyak pilihan profesi yang dapat diambil tergantung faktor-faktor yang melatar belakangi. Pendidikan bisnis S1 terutama akuntansi dan manajemen sekarang ini menghadapi tantangan yang luar biasa, banyak kualitas lulusan yang masih dipertanyakan masyarakat.

Pada umumnya keinginan mahasiswa akuntansi adalah menjadi seorang profesional dalam bidang akuntansi. Mahasiswa akuntansi akan memilih satu diantara empat karir, yaitu sebagai akuntan publik, akuntan perusahaan, akuntan pendidik, dan akuntan pemerintah (Wijayanti, 2001). Profesi nonakuntan publik yang dapat dimasuki bisa dari akuntan manajemen, akuntan pendidik, dan akuntan pemerintah serta sebagai karyawan perusahaan jika tidak mengambil sertifikat profesi akuntan.

Begitu banyak pilihan karir yang dihadapkan bagi mahasiswa lulusan akuntansi menjadikan sulitnya mengambil keputusan dalam memilih. Hal ini akan mengembalikan pertanyaan-pertanyaan seputar pemilihan karir kepada mahasiswa itu sendiri. Apakah yang menjadi latar belakang pemilihannya dan apa yang diharapkan oleh mahasiswa akuntansi tersebut dengan pilihannya itu. Sehingga kondisi tersebut mengakibatkan tidak terjaminnya bahwa mahasiswa akuntansi memilih profesi karirnya sebagai akuntan, baik akuntan publik maupun akuntan nonpublik. Situasi pilihan juga mempengaruhi mahasiswa untuk memilih profesi nonakuntan.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh Sri Rahayu (2003), yang melakukan penelitian terhadap mahasiswa di Jakarta, Yogyakarta, dan Surakarta tentang persepsi mahasiswa akuntansi mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi pemilihan karir. Faktor-faktor tersebut adalah penghargaan finansial, pelatihan profesional, pengakuan profesional, nilai-nilai sosial, lingkungan kerja, pertimbangan pasar kerja, dan personalitas.

Berdasarkan uraian tersebut maka dapat diketahui perbedaan penelitian ini dengan penelitian sebelumnya karena penelitian ini dilakukan pada tahun 2011 dan mengambil sampel terhadap mahasiswa yang ada di kota Surakarta.

Berdasarkan uraian diatas penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan mengambil judul **”PERSEPSI MAHASISWA AKUNTANSI MENGENAI FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI PEMILIHAN KARIR DI UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA DAN UNIVERSITAS SEBELAS MARET SURAKARTA”**.

B. Perumusan Masalah

Dari latar belakang diatas, permasalahan yang dapat dikemukakan adalah apakah ada perbedaan persepsi mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi pemilihan karir mahasiswa akuntansi di Universitas Muhammadiyah Surakarta dan Universitas Sebelas Maret Surakarta?

C. Pembatasan Masalah

Pembatasan masalah dalam penelitian ini adalah lebih terfokus pada faktor-faktor yang melatarbelakangi mahasiswa akuntansi dalam pilihan karir yang akan diambil.

D. Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang masalah tersebut, maka tujuan penelitian yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui apakah ada perbedaan persepsi mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi pemilihan karir mahasiswa akuntansi di Universitas Muhammadiyah Surakarta dan Universitas Sebelas Maret Surakarta.

E. Manfaat Penelitian

Secara garis besar penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat bagi:

1. Bagi Peneliti

Peneliti berharap dapat memberikan tambahan pengalaman dan pengetahuan mengenai persepsi mahasiswa akuntansi mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi pemilihan karir, sebagai suatu pembelajaran kemampuan dalam menganalisis dan merupakan suatu sumbangan pemikiran untuk melakukan penelitian yang lebih lanjut dan lebih baik.

2. Bagi Peneliti Lanjut

Dengan penelitian ini kiranya dapat menambah ilmu pengetahuan dan wacana yang dapat dimanfaatkan sebagai bahan penelitian lebih lanjut mengenai faktor-faktor apa saja yang melatarbelakangi pemilihan karir bagi mahasiswa akuntansi.

F. Sistematika Penulisan Skripsi

Untuk mempermudah pemahaman dan penelaahan penelitian, maka dibuat rancangan penulisan sebagai berikut:

BAB I: PENDAHULUAN

Bab ini memuat uraian mengenai latar belakang masalah, perumusan masalah, pembatasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan.

BAB II: TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini menguraikan teori-teori yang menjadi dasar analisis penelitian yang meliputi: tinjauan umum persepsi dan karir, profesi akuntan Indonesia, faktor-faktor yang mempengaruhi pemilihan karir, tinjauan penelitian terdahulu sebagai bahan pertimbangan, perumusan hipotesis beserta kerangka teoritis.

BAB III: METODE PENELITIAN

Bab ini menjelaskan tentang jenis penelitian dan obyek penelitian, populasi dan sampel, jenis data dan sumber data, metode pengumpulan data, definisi

operasional variabel dan pengukuran variabel, tehnik pengujian dan analisis data.

BAB IV: ANALISIS DATA DAN PEMBAHASAN

Bab ini mencakup diskripsi data, pengujian kualitas data, analisis data dan pembahasan hasil penelitian. Pada bagian ini akan dianalisis data yang diperoleh dari daftar pernyataan yang telah dijawab atau diisi oleh responden guna menunjukkan hasil dari penelitian ini.

BAB V: PENUTUP

Bab ini berisi tentang simpulan dari hasil penelitian yang telah dibahas pada bab-bab sebelumnya keterbatasan dan saran-saran yang dapat dijadikan masukan dari berbagai pihak yang berkepentingan.